

## Nachruf auf Rabeya Müller

Wir trauern um die Imamin Rabeya Müller, die am 19. Februar 2024 gestorben ist. Sie und ihre Gemeinde, die *Liberalen Muslime Deutschland*, waren der Lutherkirche verbunden und gestalteten dort mit dem ehemaligen Pfarrer Hans Mörzter die christlich-muslimischen Begegnungsfeiern „Miteinander vor Gott“.

In den Jahren 2015 bis 2019 trafen sich alljährlich christliche und muslimische Menschen, um Gott anzubeten mit Elementen von protestantischen und islamischen Gottesdiensten, bis die Lockdowns und die Erkrankung der Imamin eine Fortführung in dieser Form nicht mehr erlaubten.

Rabeya Müller (1957 - 2024) war eine sehr gelehrte Frau, die Islamwissenschaft, islamische Theologie und Religionspädagogik studiert hatte, sich für die Mitwirkung von Frauen in religiösen Gemeinschaften einsetzte und mit Weltklugheit, Courage, Herzenswärme und Humor ihren Weg beschritt. Ihr Einsatz für interreligiöse und interkulturelle Veranstaltungen war vorbildhaft. An den Begegnungsfeiern in der Lutherkirche beteiligten sich in den Jahren 2018 und 2019 auch Mitglieder der liberalen jüdischen Gemeinde Kölns, sodass alle drei abrahamitischen Religionen vereint waren und ihre Gemeinsamkeiten und Unterschiede feierten. Die von der muslimischen Gemeinde ausgerichteten Mittagsbuffets im Anschluss luden zum regen Gespräch und zur Verständigung bei, und Rabeya Müller war immer mitten drin: ansprechbar, klar und unbeirrt.

Wir verabschieden sie in Achtung, in Dankbarkeit für ihr Wirken und die von ihr gesetzten Impulse. Den Angehörigen, den Freunden und ihrer Gemeinde möchten wir unser Mitgefühl ausdrücken.